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les mysteres de chavagnes
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L'ancien CDI a été inauguré en 1994, et a servi jusqu’en 2022. Situé dans le
couloir du self, il est désormais inutilisé. En effet, le nouveau CDI a été
construit pour la rentrée de septembre 2022, à la place d’une cafeteria pour
les lycéens. Depuis, l’ancien CDI a donc été “abandonné”. Que va-t-il devenir ?
Nous avons appris par Mme Le Guern qu’il servirait, dans un premier temps,
de salle de restauration, pendant que le self sera en travaux.                            

Aucun élève n’a franchi cette
porte depuis 4 ans ...

L’espace lumineux de l’ancien CDI
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Mme Le Guern nous a ouvert la porte de cette aile du
bâtiment, qui nous intriguait tant. 

Dans un second
temps, une fois que le
self sera refait, une
partie de l’ancien CDI
deviendra soit une
salle d’étude, soit une
salle de jeux. 

La future salle d’étude

L’autre partie sera
transformée en hall
d’exposition pour
valoriser les œuvres
d’arts plastiques que
les élèves auront
réalisées en cours.

Le futur hall
d’exposition

Eléonore, Louis et 
Théodore (5ème)
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Stella, Marguerite et Elsa (5ème)

La mystérieuse Tour
du parc

Photos © Marguerite

Enquête sur cette ancienne tour qui domine notre cour.

Nous avons demandé à certains élèves ce qu’ils
pensaient de ce qu’il y avait dans la tour. Nous avons eu
beaucoup de réponses : petite sélection parmi les
réponses les plus intéressantes ... ou farfelues !   

Je pense que cette tour, c’est ...
“Un pigeonnier” (Rose) 
“Une pièce secrète pour Mme Chaumezière” (Capucine)
“Des anciennes chambres pour bonnes sœurs”
(Suzanne)
“Un moulin” (Arthur)
“Un ancien donjon” (Léonie)

Je pense que dedans, il y a ...
“des objets de valeur, précieux, comme une statue de la
Vierge ?”
“Des petits insectes, des souris, des rats et des serpents”
(Lana) 
“Un hôtel et des cadavres d’enfants” (Constantin) 
“Une princesse abandonnée” (Mahaut)

Tout le monde a sûrement remarqué cette
mystérieuse tour dans le parc. Parmi les
élèves, les rumeurs autour de ce bâtiment
sont nombreuses ... Mais laquelle est vraie ?
C’est ce que nous allons voir ... 

Aucune de ces hypothèses n’était (heureusement !) vraie, si ce n’est peut-être pour
les insectes. On vous donne plus d’informations avec la directrice Mme Le Guern.
 
De quand date cette tour ?
La tour a été construite en 1858.   Pendant la Première Guerre mondiale,
Chavagnes a été un hôpital. Il est possible qu’elle ait servi à ce moment là de
“chambre mortuaire où les familles pouvaient venir pleurer et prier leurs morts”
(mémoire de Magaly Garreau, cité page suivante). 

Une légende raconte qu’il y a un passage secret entre la tour et l’Externat ...

Pourrons-nous un jour y entrer ? 
Son état rend l’accès trop dangereux. 

Un projet est-il en cours pour la rénover ? 
Ce n’est pas la priorité pour l’instant. 

Son accès est aujourd’hui interdit. 



Photos d’archives, tirées du mémoire de Mme Garreau.

Avant, le gymnase était au niveau des grands
immeubles blancs (où se trouve l’actuel CDI), qui n’ont
été construits que récemment, en 2022.

Chavagnes
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L’histoire de Chavagnes, en images

Anouck et Meïlane (6ème)

Anouck et Meïlane ont pu consulter au CDI le mémoire écrit en 1994 par Magaly
Garreau, une ancienne élève de Chavagnes : Histoire d’une maison d’éducation pour
demoiselles devenue un collège et lycée mixte. 
Elles vont livrent quelques moments marquants de l’histoire de notre collège. 

Le parc avec ses pelouses, ses
bassins et ses espaces de prière a
été réduit pour créer le terrain
de sport en 1937.

En août 1914, la 1ère Guerre Mondiale éclate
entre la France et l’Allemagne. Aussitôt les
Sœurs décident de laisser une partie du
collège à la disposition des hôpitaux militaires.
L’établissement est divisé en deux : l’aile nord
et la moitié du corps principal sont
réquisitionnés pour l’hôpital, tout le reste (aile
sud et l’autre moitié) est réservé pour
l’enseignement. Pendant la guerre, la vie
scolaire devait continuer, la rentrée avait été
reculée mais aucune date n’avait été fixée car
on croyait que la guerre n’allait pas durer
longtemps. Finalement, la rentrée s’est faite en
novembre.



Sœur Marie-Noëlle a travaillé 33
ans à Chavagnes, où elle a
enseigné l’histoire, la musique et
l’anglais d’abord, puis le latin et le
français aux 6ème et 5ème.
Elle a vécu auprès des élèves de
l’internat, avec ses sœurs de la
communauté de Chavagnes-en-
Paillers. Au fil du temps, les
professeurs laïcs les ont
remplacées. Elle est la dernière
sœur à être partie en retraite, en
2000.

cHAVAGNES
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Sœur Marie-Noëlle : voyage dans le
passé de Chavagnes 

Notre collège était-il pareil il y a 50 ans !? Rencontre avec la dernière religieuse ayant
enseigné à Chavagnes. Découvrez le quotidien des anciennes sœurs de Chavagnes. 

Judith et Martin (6ème)

L’ensemble de la rédaction a pu participer à l’interview de Sœur Marie-Noëlle, 84 ans.

Pourquoi avez-vous choisi ce métier ? 
Je suis devenue religieuse à 22 ans, et j’ai eu mon bac à
25. J’ai toujours beaucoup aimé les enfants ; dans ma
famille nous étions sept. Je n’en ai pas, mais en
travaillant ici, j’en avais 1000 ! Je voulais transmettre
mon savoir. 

Est-ce que c’était un métier difficile ? 
Non, j’ai toujours beaucoup aimé mon travail, il me
passionnait.

Comment était le collège avant ? 
J’ai commencé à travailler à Chavagnes (qui était alors
appelé Françoise d’Amboise) en septembre 1967, j’étais
la plus jeune. Nous étions une trentaine de religieuses,
et nous faisions tout : on enseignait pour la plupart
d’entre nous, on s’occupait de l’étude, des
surveillances, de l’internat, et certaines s’occupaient de
la cuisine, l’entretien ... 
C’était alors un collège-lycée, avec 4 classes pour
chaque niveau. Bien avant moi, il y avait aussi le jardin
d’enfants [la maternelle] et le primaire. 
Les salles de classe étaient situées aux premier et
deuxième étage. 
Au deuxième étage, se trouvait aussi un grand dortoir,
pour les collégiennes. Au 3ème, un autre dortoir pour
les collégiennes, et de l’autre côté un autre pour les
lycéennes. Au 4ème étage, les chambres des sœurs
sous les toits. Le confort était spartiate, nous n’avions
pas l’eau courante. Il y faisait très chaud l’été !

La journée commençait à 8h30 par une prière dans
chaque salle de classe. 
Le dimanche, certaines internes restaient avec nous,
notamment les élèves togolaises que nous avons accueilli
à un moment. Nous allions à la chapelle, dans le parc et
nous les emmenions se promener en ville.

Est-ce que la cantine existait ? 
Le réfectoire était situé au rez-de-chaussée [à la place de
l’actuelle classe de 5ème C]. Ce n’était pas un self, et c’était
beaucoup plus petit que votre cantine. Le soir, on servait
les élèves.
 
Est-ce qu'il y avait déjà le parc ? 
Le parc était déjà comme ça, mais il était beaucoup plus
entretenu : les élèves n’avaient pas le droit d’y aller. Il n’y
avait pas de tables de ping-pong ! Le gymnase se situait
boulevard Guist’hau.

Comment étaient les uniformes ?
Les élèves portaient une blouse cannelle ou bleue selon
les semaines ; sur la poche était inscrit leur prénom. Peu
après que les garçons soient arrivés, il n’y a plus eu
d’uniforme. 
Les religieuses avaient une blouse grise avec un diadème
qui tenait un voile gris. A mes débuts, on portait une robe
noire avec de grandes manches, une ceinture violette, un
collier avec une grande croix et autour de la tête un voile
qui, je m’en souviens, empêchait ma mère de
m’embrasser. 
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Joséphine (4ème)

ON PARLE AUSSI UNIFORME
SUR CHAV’RADIO : écoutez
notre débat

Eh oui Chavagnes a eu un uniforme ! Il y a quelques années,
des élèves comme vous et moi ont porté un uniforme. J'ai eu
la chance d'interviewer une ancienne élève que nous
connaissons tous très bien... Madame Chaumezière ! Elle a
obtenu son bac en 1982, après avoir commencé sa scolarité
au lycée de Chavagnes en 1979. Elle possède encore son
uniforme, que je vous présente en exclusivité ! 

Chavagnes
Un uniforme à Chavagnes !? 
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Comment était votre
uniforme ? 
Ce n’était pas un vrai
uniforme, mais tout le
monde portait la même
blouse : une blouse rayée
bleue et blanche. Avec nos
nom et prénom brodés, ce
qui était obligatoire.
Quelques années avant
moi, c'était une blouse de
couleur caca d’oie.  

Aimiez-vous le porter ? 
On ne s’en préoccupait
pas, on le retirait après la
journée de cours, on le
laissait sur notre chaise et
on le remettait le
lendemain matin. Et puis si
on ne le mettait pas, on
était sanctionné, alors tout
le monde le mettait. 
 
Pourquoi gardez-vous votre ancien uniforme ? 
Je rentre encore dedans, alors au lieu d’acheter une blouse pour faire des
travaux, j’utilise mon vieil uniforme.  

Aimeriez-vous que Chavagnes ait de nouveau un uniforme ?  
Oui, de plus ce serait assez facile. Il y a quelques années, une élève de sixième m’a
dit « Je suis d’accord pour l’uniforme, mais juste pas de jupe plissée. » L’uniforme
que j’imagine pour Chavagnes, c’est un polo Chavagnes manches longues pour
l’hiver et courtes pour l’été, avec un sweat de Chavagnes et un jean avec des
baskets. 

L’ancien uniforme de Madame Chaumezière
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Anecdotes de profs,
le retour!

A vous de trouver qui nous a
confié ces 3 anecdotes ! Ce peut-
être n’importe quel adulte de
Chavagnes, pas seulement un
prof. 
Réponse au prochain numéro !

Anecdote n°1
Pendant le Covid, tout le monde
était confiné (passait cette période
chez soi), mais moi j'ai pu aller sur
une île du Morbihan. Un jour,
j'étais dans une petite chapelle, je
m'assieds pour prier pour les
élèves de Chavagnes. Je
m'interroge , je lève la tête et
aperçois une belle statue, je m'en
approche et je vois que la statue
représente Françoise d'Amboise.
C'est là que je me suis dit que Jésus
veillait sur les élèves de
Chavagnes. Qui suis-je ?

Anecdote n°2
Quand j'étais au lycée à
Chavagnes, avec mes amies nous
sommes allées pendant la pause
midi dans notre classe, descendre
toutes les tables et les chaises sur
la cour, et nous les avons mises
comme une classe, mais sur le
terrain de basketball. Lorsque la
prof est montée à l'étage, ne nous
voyant pas, elle est redescendue et
nous a vues (toute notre classe,
assise sur les chaises dehors). La
prof, très drôle, nous a fait cours
dehors. Qui suis-je ?

Anecdote n°3
C'était un 1er Avril et j'avais cours
avec les 5B, mais avant de mettre
la clé dans la serrure, je remarque
une affiche sur la porte : 
”Temporairement fermé pour
cause de dégradation.
Cordialement, La vie scolaire”, avec
le logo de Chavagnes .
Sur toutes mes années
d'enseignement à Chavagnes, c'est
une des meilleures blagues qu’on
m’ait faite. Qui suis-je ?

Hermance et Pia
(5ème)  
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Oscar (4ème)

Le 11 mars, avait lieu un quart d’heure lecture national pour
inciter à lire ! Comment l’a-t-on organisé à Chavagnes ?

Depuis 2018, le ministère de
l’Éducation Nationale et le CNL
(Centre national du livre) ont mis en
place un quart d’heure lecture pour
encourager tout le monde à lire.
Chaque deuxième mardi du mois de
mars, un moment de 15 minutes est
proposé à tous les citoyens. Des
milliers de structures, dont
Chavagnes, participent à l’opération.  
Le quart d’heure de lecture a pour but
de remettre la lecture au cœur de
notre quotidien, en nous donnant
envie de lire 15 minutes par jour... ou
plus !  

À Chavagnes, la plupart des classes se
sont retrouvées dans la cour, pour lire
au soleil, entre 14h45 et 15h.

Témoignage : 

En quelle matière le quart d’heure
lecture est proposé ? Selon les
professeurs, il est proposé en français,
en anglais, en russe, et en espagnol. 

Tu aimes les moments de lecture à
Chavagnes ? “Oui, ça fait une pause
pendant les cours.” 

Le malade
imaginaire

Octave (6ème)

Photo © theatre100noms.com

Les 5ème du collège ont assisté à la
représentation de la pièce de
Molière, Le malade imaginaire, au
Théâtre 100 noms. Chantée à
plusieurs reprises (“10+10", “Pour
un flirt avec toi”, “J'ai la côte bien
trop haute” ...), cette mise en scène
était amusante et innovante. 

“La Librairie
au collège”,
c’est quoi ? 

Louan (6ème)

Louan a interrogé Magali Vidal et
Aulde Brochard, mamans investies
dans l’APEL, qui porte le projet : 
“C’est un partenariat entre la
librairie Coiffard et l’APEL de
l’Externat-Chavagnes, qui a lieu
tous les ans. Le principe, c’est de
proposer des livres aux collégiens
pour les sensibiliser à la lecture.
Une partie de l’argent récolté est
reversée à l’APEL (15% des
commandes), qui peut alors
participer au financement de
projets pédagogiques et éducatifs”. 
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Ces derniers jours, nous avons pu voir des
élèves de CM1 aller et venir dans notre belle
chapelle. Mais que faisaient-ils ? Venaient-ils
prier ? La réponse est bien différente : ils sont
venus jouer une pièce de théâtre ! 

Comme nous, les élèves de CM1 apprennent de
cette manière à travailler en équipe, s’exprimer
haut et fort, travailler la mémoire, gérer le trac ... 

L’école St-Michel avait en effet besoin d’une
chapelle plus grande que la sienne pour avoir la
place de jouer et recevoir du public. Chavagnes a
exceptionnellement prêté sa chapelle pour
l’occasion. 

Mais pas d’inquiétude : pour protéger
l'Eucharistie, Madame De Kerros l’a retirée de
l’autel. 

Culture

Rosalie, Louise et Clémence 4D 
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Mais que se passe-t-il dans la chapelle ? !
Vous avez peut-être remarqué récemment des élèves de primaire dans notre collège, et
plus précisément dans notre chapelle. Mais qui sont-ils ? Et surtout, que font-ils ? Nous
sommes allés demander à Mme De Kerros : on vous explique.

Notre chapelle a été transformée en salle de théâtre pour quelques jours. 

Affiche et ticket du spectacle. 

Photos © Mme de Kerros et ?

“L’histoire d’une vie”
Le spectacle, écrit par les 26 élèves de CM1 de M.
Babin, met en scène un homme qui raconte sa vie,
de 1917 à aujourd’hui. Les élèves jouaient des
tableaux pour illustrer les évènements marquants
de cette période : le départ des hommes à la
guerre, l’apparition de la télévision par exemple. 



Baptiste, en stage à la police municipale. 
                                                  
Est-ce ton idée de métier plus tard ? 
Je voudrais faire un métier dans l’aide à la
personne, mais pas forcément dans la police.
Comment as-tu obtenu ton stage ? 
Grâce à mon grand-père. 
As-tu aimé ton stage ? 
Oui, car ils m’ont emmené partout où ils allaient. 
Cela a-t-il changé tes ambitions ? 
Maintenant je veux faire pompier ou militaire. 
Voudrais-tu refaire un stage en entreprise ? 
Oui chez les pompiers. 

AVENIR
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Du 3 au 7 février, tous les élèves de
3ème de Chavagnes étaient en stage
en entreprise. Interview des
“vétérans” de Chavagnes par Octave. 

Les 3ème de retour de stage en entreprise

Octave (6ème)

Baptiste et Maxime nous ont livré leurs impressions.

Maxime, en stage en cabinet d’ingénierie. 
                                                  
Est-ce ton idée de métier plus tard ? 
Non car la relation avec les personnes est trop
diverse. 
Comment as-tu obtenu ton stage ? 
Par une amie. 
As-tu aimé ton stage ? 
Oui, car il y a une très bonne entente et ambiance au
sein des équipes.
Cela a-t-il changé tes ambitions ? 
Non.
Voudrais-tu refaire un stage en entreprise ? 
Oui, pour découvrir de nouveaux métiers. 

Alix, en stage dans une ferme.
                                                  
Est-ce ton idée de métier plus tard ? 
J’ai fait mon stage dans une ferme, car il n’y avait
plus de place chez le vétérinaire. Plus tard, je veux
être près des animaux, mais je préfèrerais être
vétérinaire. 
As-tu aimé ton stage ? 
Oui. 

Charlie, en stage dans un cabinet de vétérinaire. 
                                                  
Est-ce ton idée de métier plus tard ? 
Oui, car j’aime les animaux et la chirurgie. 
Comment as-tu obtenu ton stage ? 
Grâce à une amie. 
As-tu aimé ton stage ? 
Oui !
Cela a-t-il changé tes ambitions ? 
Non, je veux toujours faire vétérinaire.  
Voudrais-tu refaire un stage en entreprise ? 
Oui, pour découvrir de nouveaux horizons. 

Liv, en stage dans une boucherie.
                                                  
Est-ce ton idée de métier plus tard ? 
Oui, c’est pour ça que j’ai choisi ce stage.
As-tu aimé ton stage ? 
Non.
Voudrais-tu refaire un stage en entreprise ? 
Oui.



Page réalisée par Louise, Clémence et Rosalie (4ème)

Cette année, la classe de 4ème D a eu l’opportunité de découvrir
le monde associatif avec Mme Léauté, son professeur principal.
En quoi consiste une  association ? De qui est-elle constituée ?
Rosalie, Louise et Clémence vous racontent leurs rencontres
avec des bénévoles nantais. 
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SOLIDARITé

Logo de l’Ordre de Malte

Aidons nos prochains

Constellation
Nous avons rencontré des membres de l’association Constellation : un réseau
d’entraide autour des enfants handicapés et de leurs parents. Elle offre une
assistance éducative et sociale, à environ 100 familles par an. 

Elan Sport adapté
Nous avons échangé avec des personnes investies dans l’Elan Sport Adapté, une
association créée depuis déjà 43 ans (avec 6 licenciés pour commencer). Son but ?
Pouvoir offrir aux personnes handicapées un moyen de pratiquer du sport.

Quelques vendredis durant la vie de classe,
avec notre classe de 4D, nous avons pu
discuter avec les bénévoles d’associations
implantées à Nantes. 

L’ordre de Malte
Nous avons eu la chance de découvrir
certaines associations comme l’Ordre de
Malte, une association millénaire qui offre de
la nourriture aux sans-abris, en même temps
de faire quelques prières.  

Pendant notre dernière heure de
vie de classe consacrée à la
découverte des associations, nous
sommes allés au CDI. Deux
lycéennes de l’Externat sont venues
avec Mme Croize, nous parler de
leur engagement associatif. 
Les élèves de Première à l’Externat
ont l’obligation de passer leur P.A.S.
Le P.A.S (Projet d’Action Sociale)
consiste à donner plusieurs heures
de son temps libre, plusieurs fois
dans l’année, pour aider des
associations. A la fin de l’année,
tous les élèves reçoivent un
certificat à la mairie. Les
intervenantes disent avoir adoré :
elles ont aimé aider et se sentir
utiles. 

Le P.A.S : l’engagement
des Premières de

l’Externat

“Ça vous a plu ?” L’avis de Salomé, Côme et Manon :

Que pensez vous de l’idée de faire des affiches sur
différentes associations ?
Nous avons trouvé l’idée très intéressante. Cela nous permet
d’apprendre à gérer notre temps ainsi que l’organisation.
Quel sujet votre groupe a t-il choisi ?
Nous avons choisi deux associations : Saint Vincent Paul et
L’Elan Sport Adapté, qui ont été présentées durant ces heures
de vie de classe.
Trouvez-vous cela difficile ?
Oui un peu : il faut savoir être organisé, avoir l’esprit d’équipe et
bien se répartir le travail pour pouvoir être plus efficace. Mais
comme on était tous ensemble, cela n’était pas si difficile.

 Et pour finir, une expo au CDI ! 
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Interview menée par Edouard et
Nathan (6ème)

Le mercredi 12 mars, nous avons interviewé
Laurence Garnier : l’ancienne secrétaire d’Etat
nous livre tous les secrets de son métier.  
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De secrétaire d’État à sénatrice 

Quel a été votre parcours avant d’être secrétaire d’État ?   
J'ai d’abord été conseillère municipale, puis vice-présidente des
Pays de la Loire et sénatrice. On m’a ensuite attribué le titre de
secrétaire d’État en 2024. Je suis depuis redevenue sénatrice.   
 
En quoi consistait votre métier de secrétaire d’État ? 
Il consiste à protéger les consommateurs.  

Vous étiez secrétaire dans quel ministère ? 
J'étais secrétaire d’Etat au ministère de l’économie et des
finances.

Avez-vous déjà rencontré le président de la République ? 
Oui, car j’ai déjà participé à plusieurs conseils des ministres. 

De quelles compétences avez-vous besoin pour être
secrétaire d’état ? 
Il faut bien connaitre les sujets qui touchent à l’agriculture et
savoir s’entourer des bonnes personnes qui vous aident et vous
encouragent.
 
Voyagez-vous beaucoup pour votre travail ? 
Oui, je voyage beaucoup en France, mais pas spécialement à
l’étranger.

POLITIQUE

Laurence Garnier est aujourd’hui sénatrice.

Qu’avez-vous fait quand l’Assemblée
nationale a été dissoute ? 
Je n’ai pas fait grand-chose, car j’étais sénatrice
à ce moment-là et le Sénat ne peut pas être
dissous.
 
Et aujourd’hui, vous êtes sénatrice. Pouvez-
vous nous parler de ce métier ?
Le sénateur a, en gros, trois missions : il vote
et prépare les lois, contrôle le gouvernement
et représente les élus des différents territoires.

Le Sénat siège au Palais du Luxembourg, à Paris. 

Ph
ot

o 
©

 Ja
cq

ue
s 

Pa
qu

ie
r



Style
65%

Confort
35%

A la découverte de la Boutique Blanche ...

mode

12 Sihem (6ème) et Ninon (5ème) 

La boutique Blanche est une boutique de prêt-à-porter pour femme, créée et gérée par Anne-Carole
Charpentier. Elle se situe en centre-ville de Nantes. Nous avons décidé de l’interviewer pour en savoir plus
sur son métier. 

Pourquoi avez-vous choisi de créer votre propre boutique ?  
Parce que je viens d’une famille de commerçants, je voulais
entreprendre. Mon compagnon de l’époque était aussi dans le
commerce. 

Quelles marques vendez-vous ? 
En prêt à porter : Vanessa Bruno, Mii, Essentiel, Belle pièce, Phisique
du Role, Barbour. Je vends aussi des chaussures de la marque
Anthology et aussi des écharpes de la marque Falerio Sarti, des sacs
Vanessa Bruno et Jack Gomme. 

 Et vous, vous êtes
plutôt style ou confort ?

Comment vous procurez-vous les vêtements ? En allant dans des salons professionnels, des showrooms, chez la
marque ou encore auprès d’agents représentant les marques. 

Comment organisez-vous votre boutique ? De l’extérieur, on peut voir deux vitrines de prêt-à-porter et une vitrine
pour les accessoires. A l’intérieur, je fais du merchandising : un classement par marque et par couleur. 
 
Avez-vous des employés ? Oui, deux : Camille et Nadine, l’une en alternance BTS et l’autre en prestation de service
un jour et demi. 
 
Que représente la boutique pour vous et combien de temps y consacrez-vous ? Beaucoup de temps ! C’est un
univers que j’aime bien : j’aime l’être humain, les sorties, les achats ... Mais c’est un gros investissement, j’y consacre
à peu près 50h par semaine. 

Aimez-vous votre métier ? Oui, je l’aime beaucoup. C’est toute ma vie. 
 
Avez-vous atteint votre objectif ? Je ne sais pas, j’essaye de mener à bien l’entreprise. Je fais en sorte que ça
fonctionne. 

“Je me sens mieux dans de jolis
vêtements” (Suzanne, 6ème), “J’aime

que ce soit stylé” (Jules, 4ème),
“C’est important pour moi que ce

soit beau” (Victoria, 3ème)
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Sondage réalisé auprès de
103 élèves filles et garçons
de la 6ème à la 3ème.

Anne-Carole Charpentier, gérante de la
Boutique Blanche

Devanture de la boutique Blanche rue Scribe

 “Je préfère être confortable
dans mes vêtements, comme ça
je peux faire ce que je veux”

(Emma 6ème)



Qu’est-ce que ce permis délivre ?   
Le permis permet de conduire dès 14 ans des cyclomoteurs (motocyclettes de moins de 50 cm3) et des voiturettes
(quadricycles légers). 
 
Comment l’obtenir ? 
Seulement après l’obtention de la formation théorique ASSR 1 que l’on passe en 5ème (et l’ASSR 2 en 3ème), on peut
obtenir la carte AM dans les auto-écoles. La formation se passe en deux demi-journées : une théorique (évaluation sur
papier) et une pratique. Les écoles de conduite proposent cette formation aux alentours des 300-450 €. 
Les motos cylindrées (mobylettes) de moins de 50 cm3 ont été créées pour les lycéens, afin qu’ils accèdent aux
établissements scolaires des villes. 

NOS VIES d’ADOS
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A 14 ans, passer son premier permis ?

Oscar (4ème)
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“On ne le sait pas forcément, mais dès l’âge de 14 ans, qui arrive souvent vers la quatrième,
nous pouvons passer notre premier permis !” Au moment où les 5ème passent leur ASSR1
et les 3ème leur ASSR2, Oscar nous fait part de son expérience.

Cette certification sert à pouvoir conduire un
véhicule motorisé. Ce permis portait autrefois le
nom de “BSR”, pour être renommé “AM” en 2013.
Le Brevet de Sécurité Routière (BSR) a été créé en
1996, pour faire passer un test de sécurité
routière aux adolescents. 
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Très bien, c’est
moi qui... ai 
organisé le 
meurtre de 

Claudir...

Claudir et moi étions
meilleurs amis...

PORTAIL MAGIQUE D’AARU

Tout a commencé il y
a bien longtemps...

...à 
l’université...

Mr Lenort ! Je pense que vous nous 
devez des explications !

Après la mort de sa mère, il avait pris
beaucoup de retard... Nous étions cinq à l’avoir

aidé pour passer son diplôme...

Sans notre aide, il ne serait 
jamais devenu 

major de la promo...

L’ile aux elfes
C’est Lenort. 

Elvir Lenort a envoyé
cette lettre...

Elvir ?

On y retourne.Elvir ? C’est
qui ?

Village de Nayru.

Si j’étais vous,
j’avouerais 

(surtout face
à Elyanor).

Nous faisions des
études...

...sur les espèces
magiques...

Ensuite il a reçu de
nombreux prix et il est 

devenu l’un des meilleurs
éleveurs de dragons...

On s’est perdus de vue et
j’ai dû abandonner mes rêves

pour faire un métier qui
saurait combler mes dettes et factures...

Alors la jalousie m’a rattrapé 
et j’ai contacté 

un tueur à gages.

Je regrette mes 
actes et je suis prêt 

à tout pour me 
racheter...

Je vais vous aider 
à retrouver Alavir,
 le meurtrier de 

Claudir.

Autrices et illustratrices : Augustine et Victoire
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Super, c’est réglé, Lenort
 va nous aider!

Quelle
 ironie

Elyanor, pourquoi
n’as tu pas 
utilisé ton 
pouvoir...

pardon???

Dans notre monde, chaque elfe a un pouvoir
dès leur naissance... 

par exemple, Elvir peut invoquer des
portails magiques pour nous téléporter

Le tueur se nomme Alavir. 
Il porte une cape noire et 
un chapeau rouge. Il 
possède également
une canne.
Il est armé et son
 pouvoir permet de pister
ses cibles.

Le mien était de me cloner... 
je divisais ma conscience pour
 ainsi créer des clones de 
moi même

Nos rendez-vous 
se déroulaient dans

le monde humain,
dans un bar plus

précisément.
Nous devrions

commencer
par cet endroit...

stylé...

Et après ?

Tu as un
pouvoir?

On
peut

 dire ça...

Quand j’avais quatre ans,
la météo prévoyait de
l’orage et je devais rentrer
            chez moi.

mais je suis ressortie chercher mon
livre que j’avais laissé dehors

Et, à cause de la pluie, un arbre
m’est tombé dessus.

Après mon accident? ma mémoire a
été endommagée et j’ai oublié mon
enchantement

Un 
enchantement ?

Pour utiliser
son pouvoir, 

il faut 
prononcer

une 
formule

L’enchantement est
unique comme le
pouvoir. Si un elfe

prononce un
enchantement qui n’est

pas le sien, il ne va rien se
passer. Pour Elyanor, son

pouvoir est en elle 
mais elle ne peut 

pas l’activer.

Mais bon, ruminer le
passé ne sert à rien...
Alors, Lenort,
vous souhaitez 
nous aider ?

Ok !
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Suite et fin au prochain numéro

Comment 
se nomme le bar 

exactement?

Le Barbare

ah je
 connait

Lenort, prépare
-nous un portail

Ok

Euh partez devant je vous rejoins 
après... Je dois juste chercher

quelque
chose...

C’est
parti!

Ok

On devrait
se changer

non ?

ah oui
c’est

mieux
chut

C’est
encore
loin ?

C’est
glauque

Vite, vite

Alavir ?
Je vais le
suivre.

Eh bien 
ça fait 

longtemps, 
Elvir

Le bar ! Il faut que je
prévienne Elyanor !

Elyanor, Lenort,
Alavir est

là !

argh, j’ai mal à tête...

Alavir !

Bah dis
donc, tu
nous a

fait attendre !

Mais... Où est-ce
qu’on est ?


